



# Lejos del 4 por ciento

**Alfredo Bielma Villanueva**

Por lo menos en el primer año de gobierno con Morena al frente, la economía no creció, y ahora, el jefe para América Latina de Credit Suisse, Alonso Cervera, señala que “la economía a nivel mundial va a ser muy similar al año pasado y en México podremos ver un ligero aumento”, pero solo supone un crecimiento de 1.2% en 2020. Sin embargo, destaca que pudiera haber una baja en la calificación soberana, pues Standard & Poor’s y Moody’s “contemplan a México dentro de un escenario negativo”. Ese diagnóstico coincide con el del Banco Mundial, que pronostica para México un crecimiento de 1.2% para 2020. Esos números alejan la posibilidad de concretar la promesa sexenal de crecer a un ritmo promedio de 6 por ciento, o siquiera al 4 por ciento. Nunca ha sido lo mismo prometer que cumplir.